



TRANSCRIPCIÓN

Entrevista al Presidente del BCN, Ovidio Reyes R., en SPUTNIK Mundo

Presidente del Banco Central de Nicaragua: "Venimos a Rusia porque es un mercado grande" 21 de junio de 2025

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Nicaragua ha venido en los últimos años consolidando su comercio, su sistema productivo. Ha venido también implementando políticas coherentes fiscal y monetaria. Y hemos logrado también posicionar al sistema financiero con una base sólida de regulación, pero también con una base competitiva que le ha asegurado rentabilidad y estabilidad financiera.

En resumen, Nicaragua tiene un PIB potencial que está en su punto, creciendo al 4 por ciento de manera continua, ya por el cuarto año de crecimiento. Una inflación bien baja que en el último reporte es de apenas el 1 por ciento y unas cuentas fiscales en superávit fiscal, algo que es destacado porque la mayoría de los países lo que tienen son déficits y acumulación de deuda y lo que hemos experimentado en los últimos años es más bien superávit fiscal, mayor ahorro y reducción de la deuda pública, que va de la mano con una importante acumulación de reservas internacionales que hoy representa más de un 30 por ciento del Producto Interno Bruto. Y para también mayor solidez y consistencia, el superávit, de lo que los economistas llamamos cuenta corriente de la balanza de pagos, es otro hecho destacable, puesto que la mayoría de los países tienen déficit en cuenta corriente.

Entonces, este buen momento es un resultado de políticas que se han venido implementando y también de un enfoque que está dirigido al apoyo directo de la producción. Es muy propio en Nicaragua de parte de un conjunto de instituciones que se

conocen como el Sistema Nacional de Producción, Consumo y Comercio, y de ahí se promueven acciones y políticas para favorecer la producción y la exportación.

Nicaragua continúa manteniéndose con un alto porcentaje de su economía en el comercio internacional. De hecho, si uno suma las exportaciones e importaciones de nuestro país equivalen casi al 100 por ciento del Producto Interno Bruto, es decir, una economía muy abierta, una economía con mercados competitivos e inserta en el contexto internacional. Esas son las claves y los factores.

La participación nuestra acá en el Foro Económico (de San Petersburgo) es para conocer de empresas y negocios que pudieran desarrollarse entre nuestro país (Nicaragua) y Rusia, porque este es un mercado grande, es una economía que tiene bastante impulso económico, tiene muchas empresas dispuestas a apostar en otros lugares y bueno, el país da la bienvenida a cualquier inversión que pudiera producirse en Nicaragua, pero también a poder aportar a esa oferta exportable que necesitan nuestros productos.

Nosotros tenemos una particularidad de ser un país que produce en su mayoría y exporta bienes primarios de exportación y muchos procedentes del agro nicaragüense que es excedentaria. Es decir, tenemos una particularidad muy propia en Centroamérica, que nosotros exportamos más alimentos de lo que importamos, es decir, somos exportadores netos de alimentos y en ese sentido tenemos oferta de café, caña de azúcar, de ganadería, el maní, muchos productos del sector agrícola que pudieran también abastecer estas regiones que, aunque estén lejanas, realmente son una oportunidad, porque estamos seguros que todo lo que nosotros producimos aquí se consume, lo estamos viendo. Entonces, estas oportunidades no se pueden desaprovechar y es por eso nuestra participación en este espacio.